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Em Corumbá, 5 mil pessoas precisam regularizar

situação eleitoral para participar do pleito 2024
Detalhes na página 03 .

No Pantanal de Corumbá,

Ponte do Passo do Lontra terá

iluminação em LED solar

Pesca do dourado continua
proibida nos rios de Mato

Grosso do Sul até março de 2025

Reaberta temporada de pesca na quinta-feira

(29); Imasul alerta para regras ambientais
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Audiência Pública apontou
caminhos enquanto a UTI Neonatal

não é implantada na cidade
      Primeiro passo será investir na unidade semi-intensiva

neonatal com equipamentos, material permanente e

equipe de profissionais especializados, principalmente, para

melhorar o atendimento na maternidade local, visando

reduzir os índices de óbitos de bebês recém-nascidos.
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 Prof. Rosildo Barcellos

Por que se orgulhar
da sua Rosa?

       Chegamos a um momento em
que é extremamente importante dar
valor as pessoas certas e cuidar de
quem cuidou de ti, retribuir a quem
te ajudou em momentos difíceis ou
seja regar a sua rosa. E com uma
rosa na mão, encha-se da essência
da vida e deixe os dons de Deus
fluirem. Daí o impossível existe até
que alguém duvide dele e
municiado de amor prove em
contrário. O amor tudo se torna
mais fácil. Por isto é importante
deixar bem longe a ingratidão para
que a emoção seja plena nos
nossos corações. Certamente que
já vivi emoções. Espero viver mais
algumas, mesmo sabendo que
existem algumas pessoas que
torcem para que isso não aconteça.
Mas certamente lembrar de rosas
e flores fazem lembrar do
“Pequeno Príncipe” e um momento
de emoção que Deus me
proporcionou, foi conhecer, parte
da história dos pilotos da empresa
“Générale Aéropostale”, que
viajavam da França em pequenos
aviões e paravam em Florianópolis
para entregar as correspondências.
     Contando um pouco da história,
foi depois da primeira guerra
mundial que Pierre George
Latécoère teve a idéia de trasformar
os aviões de guerra em aviões de
transporte de cartas da França para
a África e América do Sul. Num
lugar, na bela Florianópolis
denominado Campeche os pilotos
pousavam e paravam para descansar
num casarão da Avenida Pequeno
Príncipe, enquanto os aviões eram
abastecidos. Um destes pilotos era
o francês Antoine de Saint-Exupéry.
Hoje o terreno está ocupado pela
família Heerdt desde 1958 por meio
de declaração de posse.
     Certamente que , “O pequeno
príncipe”, de Antoine Jean Baptiste
Marie Roger Foscolombe de Saint-
Exupéry que foi publicado em abril

de 1943, tem um pouco da história
das rosas, de lutas, de paixões e
do Brasil. Exupery se radicou em
Nova York, em 1941, ao lado de
sua esposa salvadorenha Consuelo
Suncin. E foi atrás de um projeto
pessoal de convencer os
americanos a entrar na guerra
contra o nazismo. “O Pequeno
Príncipe” vendeu 145 milhões de
exemplares em todo o mundo.
Entretanto, mais e infinitamente
mais do que isso. Seu corpo nunca
foi encontrado, mas suas frases
literalmente estão tatuadas em
nossa pele e na história que o nosso
país deve ter orgulho em participar
(ele era conhecido por Zeperri em
Florianópolis), ouvir e falar que “
o essencial é invisível aos olhos e
só se pode ver com o coração’ ou
‘só conheço uma liberdade e essa
liberdade é do pensamento” serão
para sempre frases verdadeiras e
emotivas. Afirmar… “Tu te tornas
eternamente responsável pelo que
cativas” ou” Aqueles que passam
por nós não vão sós, não nos
deixam sós. Deixam um pouco de
si, levam um pouco de nós” ou
ainda “foi o tempo que dedicastes
a tua rosa que a fez tão
importante”.
     Foi justamente o orgulho da
sua Rosa que levou o “Pequeno
Príncipe” a começar uma viagem
que o trouxe finalmente a Terra.
Momento em que encontrou os
diversos personagens, a partir dos
quais repensar o que seria
realmente importante na sua
história.  As pessoas precisam
deixar de ser ingratas e valorizar o
que se fez,  o tempo que se tem, a
água que se bebe, o beijo que se
recebe, o remédio que te dão e a
atenção que te oferecem. E por
isso, sua história e suas frases
nunca foram tão simples e cheias
de complexidades, tão reais, tão
presentes e tão eternas.
*Articulista

*Nasceu em Ladário. Psicóloga graduada pela UFRJ, mãe
de três filhos. Professora aposentada pela UFMS, onde
atuou como docente nos cursos de Administração e
Psicologia. Palestrante na Rede Escolar. Efetuou diversas
seleções admissionais para várias instituições, tais como:
Polícia Militar, Correios, DETRAN, UFMS, entre outras.
Paraninfa e patrona de turmas de graduação na graduação
na UFMS-CPAN. Atuou junto com a Assessoria da
Igualdade Racial de Maringá-PR.

Por Mathilde Monaco*

Somente o amorSomente o amorSomente o amorSomente o amorSomente o amor
Só o amor constrói,
Só o amor cura feridas,
Só o amor nos dá vida!
Viver é amor...

O amor cria e
Pode machucar.
O amor pode ferir...
O mesmo amor vai curar...

O mesmo amor
Machuca e causa dor.
Somente o próprio amor
Consegue curar tudo...

Amar faz bem e cura!
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Em Corumbá, 5 mil pessoas precisam regularizar

situação eleitoral para participar do pleito 2024
    O Tribunal Regional Eleitoral de
Mato Grosso do Sul (TRE-MS)
informa que 5.225 eleitores de
Corumbá têm até o dia 8 de maio
de 2024 para regularizarem suas
situações eleitorais e, desta forma,
estarem aptos a participar do pleito
do próximo ano. Essas pessoas
devem procurar o Fórum Eleitoral
de Corumbá, onde estão instaladas
a 7ª e a 50ª zonas e localizado na
rua Duque de Caxias, 45, bairro
Nossa Senhora de Fátima, das 12h
às 18 horas, de segunda a sexta-
feira.
    “A Justiça Eleitoral, por meio
deste Tribunal e dos juízes eleitorais
vem promovendo campanhas e
ações visando a divulgação dessa
situação, porém necessita de apoio
da classe política para fazer chegar
a informação a todos”, destacou o
Ofício n° 4577/2023, assinado pelo
desembargador Paschoal Carmello
Leandro, presidente do TRE-MS,

Diplomado, Paulo Duarte diz que honrará mandato, após “história inusitada”

Ele não foi autor da ação que culminou na anulação de votos do PRTB e sua diplomação

     O deputado estadual agora
diplomado Paulo Duarte disse que
honrará o mandato, manifestando
gratidão aos 16.663 votos obtidos.
Essa votação colocou-o na 19ª
colocação entre os mais votados,
mas não figurou entre os eleitos
porque seu partido, o PSB, não
alcançou o quociente eleitoral.
Essa tarde, o TRE/MS (Tribunal
Regional Eleitoral) refez a
contagem de votos proporcionais,
após a conclusão de quatro
processos sobre o pleito de 2022
e diplomou Duarte.
      O retorno ao Legislativo dá-
se pela situação que ele
considerou uma “história
inusitada”. Duarte lembrou que
não partiu dele a ação judicial que
resultou na anulação dos votos do
PRTB e a perda do mandato de
Rafael Tavares, tendo ingressado
somente posteriormente, na
condição de interessado, por ser o
primeiro suplente. Duarte

aproveitou a sessão da
retotalização e pediu para receber
o diploma, que foi impresso na
hora.
      O partido de Tavares foi alvo
de representação na Justiça por
não ter respeitado as candidaturas
por gênero. Os autores foram o
suplente da chapa de Rafael, o
candidato Rhiad Abdulahad
(União Brasil), e a senadora
Soraya Throniciek (Podemos). A
legislação eleitoral estabelece que
os partidos devem lançar pelo
menos 30% de candidaturas de um
gênero, como forma de estimular
as legendas a formar chapas com
homens e mulheres. O TRE e o
TSE (Tribunal Superior Eleitoral)
julgaram procedente a acusação
de fraude nas candidaturas de
mulheres.
       Foi por sete a zero, lembrou
Duarte, sobre a unanimidade da
Justiça Eleitoral em ambas as
instâncias. A situação, admitiu,
serve de alerta para os partidos,

Por Campo Grande News

mencionando que muita gente não
levou a imposição do percentual
das candidaturas a sério.
Considerou que esse entendimento
que tem sido firmado reforça a
participação das mulheres na
política.
      Duarte preside o PSB no Estado
e disse que reforçará a atuação para

assegurar candidaturas combativas
para deputado estadual e federal
daqui a dois anos, em 2026.
      O TRE recebeu comunicado do
presidente do TSE, ministro
Alexandre Moraes, no dia 26,
determinando o cumprimento
imediato do que havia sido decidido
na Corte.

Paulo Duarte (PSB) recebeu diploma e retorna à Assembleia na semana que

vem (Foto: Paulo Francis) - CREDITO: CAMPO GRANDE NEWS

e encaminhado ao prefeito Marcelo
Iunes.
   No documento, o Tribunal
Eleitoral reforça que “nos anos de
2019 e 2020 foram realizadas
revisões do eleitorado em
cumprimento ao Programa de
Identificação Biométrica do
Tribunal Superior Eleitoral. Após
a conclusão dos respectivos
processos, foram cancelados mais
de 2.500.000 inscrições de
eleitores que não compareceram
à convocação revisional,
abrangendo cerca de 1.650
municípios brasileiros de 15
estados da Federação”.
    Em Mato Grosso do Sul, a
revisão foi feita em 28 municípios,
incluindo Corumbá. “Em razão da
pandemia pelo Novo Coronavírus
(COVID19) o Tribunal Superior
Eleitoral suspendeu, de forma
excepcional, os efeitos dos
cancelamentos de inscrições

eleitorais decorrentes dos
processos de revisão de eleitorado
realizados em 2019-2020, para
permitir que esses eleitores
pudessem votar nas eleições
municipais em 2020, voltado a
figurar como canceladas após a
realização daquele pleito,
conforme Resolução TSR n°
23.616/2020”, explica o Ofício.
     O mesmo procedimento de
reabilitação foi realizado para as
eleições gerais de 2022, voltando
a figurar como canceladas logo em

seguida. “Esses eleitores que não
compareceram à convocação
para revisão eleitoral puderam
votar nas eleições de 2020 e 2022
por mera liberalidade do TSE.
Todavia, informo que ficarão
impedidos de votar nas eleições
municipais de 2024, se não
promoverem a regularização de
sua situação eleitoral até o dia 8/
5/2024, data do fechamento do
cadastro eleitoral para o pleito
vindouro”, conclui o presidente do
TRE-MS.
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Reportagem Especial 
Com Dílson Fonseca (DRT-1583/MS)

Omar Faris - membro da

Comunidade Palestina em Corumbá.

SOS GAZASOS GAZASOS GAZASOS GAZASOS GAZA

Primeiro concurso
da Mega-Sena

          O primeiro concurso da Mega-Sena teve seus números sorteados
no dia 11 de março de 1996, em Brasília. A Mega-Sena é uma loteria
criada pela Caixa Econômica Federal para substituir uma antiga loteria,
a Sena, com a expectativa de entregar “prêmios gigantescos”. Além dos
prêmios, dentre as mudanças estavam o maior número de dezenas no
volante e a maior dificuldade de acertar os números. Ninguém acertou
os seis números sorteados no primeiro concurso, acumulando mais de
um milhão de reais para o segundo, mas houve ganhadores de quina e
quadra. A Mega-Sena foi criada pela Caixa Econômica Federal (CEF) a
partir da estrutura de uma antiga loteria, a Sena,e surgiu como um sub-
produto da mesma. A Sena permitia ao jogador acertar os números
sorteados na Sena (acertar seis dezenas); Sena anterior (acertar as
dezenas anteriores aos números sorteados); Sena posterior (acertar as
dezenas posteriores aos números sorteados); Quina e a Quadra.
Raimundo Oliveira, que fez parte de uma equipe que desenvolveu a
Mega-Sena, disse que os ganhadores costumavam esquecer da Sena
anterior e posterior, sendo essa uma das razões da criação da Mega-
Sena.O diretor comercial da CEF, Valdery Albuquerque, disse que a
expectativa era entregar “prêmios gigantescos” com valores superiores
a 30 milhões de reais. Ele também disse: “Uma pesquisa indicou que o
apostador queria prêmios maiores”.Os concursos da Sena, que ocorriam
semanalmente, seriam mantidos, mas teriam seus valores descontados
em 20% para formar o prêmio da Mega-Sena, sorteada a cada dez semanas.
Antes de seu lançamento, o método de sorteio ainda estava sendo
estudado, mas cogitou-se premiar aqueles que acertassem seis ou sete

números. Valdery disse mais tarde que os valores acumulados
interessariam os apostadores, assim como a possibilidade de acertos
menores (quina e quadra), que não existiam em uma antiga loteria da
época, a Supersena.O valor para a aposta mínima da Mega-Sena era de
um real, sendo que o da Sena era de 32 centavos. Valdery negou que o
concurso havia sido criado apenas para aumentar o preço da loteria; “O
preço da aposta subiu mas o prêmio também crescerá”.SérgioCutulo,
presidente da CEF, disse que a ideia era que a Mega-Sena recebesse o
conceito de real time, já que poderia ser sorteada em regiões e horários
diferentes.O volante da Mega-Sena era composto de sessenta
números,doze a mais que a Supersenae dez a mais que a Sena.Do total
do prêmio, além de 20% ser descontado para os concursos de final zero,
eram entregues 30% para o ganhador da sena e, para ganhadores de
quina e quadra, 25% cada.As chances de acertar os seis números
sorteados com apenas uma aposta era de uma em 49 milhões,contra uma

em doze milhões da Supersena.

Números sorteados

04 – 05 – 30 – 33 – 41 – 52

      Os números foram sorteados em 11 de março de
1996,em Brasília.Nenhum participante acertou os seis números,
acumulando em 1.182.088,88 reais o valor da sena para o próximo
concurso. Dezessete acertaram cinco números, ganhando 39.158,92
reais cada. Os 2016 que acertaram quatro números ganharam 330,21
reais cada. Após o sorteio, um escritor anônimo disse ao Jornal do

Brasil: “A Mega Sena veio pra arrebentar [...] Nenhum jogo vai chegar
aos pés da MEGA SENA, é só esperar pra ver”.

    7 de outubro 2023. Conflito
doloroso contra Gaza. O mundo
quer saber, quem iniciou esse
conflito. Nós temos a resposta.
Dias antes dessa data, colonos
acompanhados por soldados
israelenses, invadiram casas de
palestinos e atirando nos
moradores palestinos, queimaram
automóveis palestinos. Dias
depois, os palestinos lançaram
contra ataque israelense, e
prenderam colonos e soldados
israelenses como reféns. Quem
foi que comandou a invasão
colonos e soldados israelenses é
Netanyahu, com objetivo de
vencer e recuperar o prestígio
polít ico dele e se salvar das
acusações de corrupção, lavagem
de dinheiro e contrabando. Então
assim ele comandou os ataques
contra Gaza. Ele dizia que seria
ataques por alguns dias e já
eliminou a resistência palestina
HAMAS, e resgatou os reféns. Só
que ele nunca pensou que ia
encontrar uma resistência
palestina tão forte. Ai começou a
guerra que já ultrapassou dos 134
dias, e a resistência palestina
continua firme perante os
bombardeios israelenses. Isso
levou Netanyahu ao desespero. 
      Por isso, ele está ordenando
ataques contra hospitais e

mesquitas e destruir casas com
seus moradores palestinos
dentro. Ele está sendo  derrotado,
mas vamos saber, como está a
situação de Gaza? Imaginem
caros leitores. Pessoas de baixo
de pedras. Hospitais sem energia,
equipamentos médicos, Como
fica a situação dos doentes e
feridos? Gaza sem água, as
pessoas estão bebendo águas de
esgotos. Comem gramas. As
cargas de ajuda com alimentos,
águas e remédios destinados à
Gaza, são atacadas por colonos
e soldados israelenses, impedindo
a chegada até Gaza, e desviam à
Israel. Então Gaza pede socorro,
salvem vidas. Imploramos ao
mundo, manifestem contra esse
terrorismo israelense. Água,
alimentos e remédios para Gaza.
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No Pantanal de Corumbá, Ponte do Passo

do Lontra terá iluminação em LED solar
     A Ponte do Passo do Lontra, sobre
o Rio Miranda, no Pantanal de
Corumbá, vai receber iluminação
ornamental com lâmpadas do tipo
LED solar. O sistema, que gera energia
a partir da luz do sol, é considerado
ambientalmente correto e gera menos
custos com manutenção, quando
comparado aos sistemas
convencionais.
    Conforme contrato divulgado pela
Seilog (Secretaria Estadual de
Infraestrutura e Logística) em diário
oficial na quinta-feira (29), serão
investidos R$ 296,8 mil para iluminar
a estrutura de concreto, através do
programa “MS Energia Limpa”.
    Ao todo, serão instalados 26
postes e 38 luminárias de 100 watts,
que possuem tempo de carga de até
oito horas e autonomia para durar de
três a quatro dias seguidos de chuva.
    A obra deve ser concluída em um
prazo de até 180 dias consecutivos,
contados a partir da data de assinatura
do documento que autoriza o início
do serviço.

    Construída na MS-184, sobre o Rio
Miranda, a Ponte do Passo do Lontra
é um atrativo turístico para a região.
A iluminação vai proporcionar mais
segurança para as pessoas que
circulam pela ponte durante a noite,
tanto para motoristas e passageiros
de veículos quanto para pedestres, já
que a estrutura possui duas
passarelas.
MS-156
    Também na quinta-feira (29), o
governo estadual divulgou a
contratação do projeto executivo de
engenharia para restauração do
pavimento da rodovia MS-156, no
trecho de 64,50 quilômetros entre os
municípios de Amambai, Coronel
Sapucaia e Tacuru.
    De acordo com publicação feita pela
Agesul (Agência Estadual de Gestão
de Empreendimentos) em Diário
Oficial, o projeto será executado em
até 180 dias consecutivos com
investimento de R$ 839,6 mil. Após a
conclusão, o governo está apto a
licitar a obra de restaurado.

Allex Dellas pede informações sobre aquisição de uniformes para crianças da Reme
     O vereador Allex Dellas está
solicitando informações junto ao Poder
Executivo sobre o processo licitatório
para aquisição dos uniformes dos
alunos e alunas da Rede Municipal de
Ensino. O pedido foi feito por meio de
um requerimento direcionado ao
secretário Genilson Canavarro de
Abreu, de Educação.
     No documento o vereador
questionou ainda se já há uma previsão
de entrega, ou caso contrário, qual o
motivo desse possível atraso. Explicou
que já tem sido procurado por pais de
alunos preocupados com o fato de
março já estar se iniciando, e o material
ainda não ter sido entregue.
RECUPERAÇÃO DE PAVIMENTO

    Já ao secretário de Infraestrutura e
Serviços Públicos, Ricardo Ametlla,
Allex busca informações para saber se
já ocorreu processo licitatório para
contratação de empresa especializada
em serviços de recuperação de
pavimento das vias urbanas da cidade,
e se há uma previsão para que isso
ocorra.
    “Trata-se de serviço essencial para
melhorar as condições de
trafegabilidade, com segurança,
minimizando riscos de acidentes. Por
isso a necessidade de se investir na
manutenção das vias”, ressaltou
acrescentando que “é preciso
intensificar os serviços de recuperação

e manutenção das vias o mais rápido
possível”.

COLETA DE ÓLEO
    À diretora-presidente da Fundação
do Meio Ambiente do Pantanal de
Corumbá, Ana Cláudia Moreira Boabaid,
o vereador pediu informações no
sentido de saber se já há previsão para
início da coleta de óleo de cozinha no
município.
     Conforme Allex, o pedido tem o
intuito de promover na cidade, uma
iniciativa junto à população, de criar
postos para coleta do óleo de cozinha
usado, a exemplo do que ocorre em
outras regiões. “Por falta de informação,
grande parte da população ainda
descarta na pia, no lixo comum, ou
mesmo no ralo, o que pode contaminar
a água, solo, o ambiente de uma maneira
geral, além de entupimentos de galerias”,
acrescentou.

ADICIONAL DE FRONTEIRA A

POLICIAIS E INTEGRANTES DO

CORPO DE BOMBEIROS
     A implementação e pagamento do
adicional de fronteira a policiais civis e
militares, e dos integrantes do Corpo de
Bombeiros Militar, é o que está
reivindicando o vereador Allex Dellas,
no sentido de valorizar os integrantes
das três instituições.
     A solicitação foi feita por meio de um
requerimento direcionado ao secretário

Antonio Carlos Videira, de Justiça e
Segurança Pública do Estado de Mato
Grosso do Sul, com cópia ao secretário
de Estado da Casa Civil, Eduardo
Rocha, e seu adjunto, João César
Matogrosso.
     Allex pediu a estas autoridades, a
realização de estudo técnico-financeiro
para implementação e pagamento desse
adicional, ressaltando que “seria uma
forma de fixar os policiais militares e
civis, além dos bombeiros na nossa
região. Hoje sabemos que muitos
buscam transferência para outras
cidades do Estado, e com o adicional,
teríamos servidores trabalhando com
mais afinco, reduzindo assim os pedidos
de transferência”, completou.

MORRO DA CARLINDA
     Melhorar o acesso ao Morro da
Carlinda, no Bairro Nossa Senhora de
Fátima, é o que busca o vereador Allex
Dellas como forma de garantir melhores
condições de trafegabilidade em toda a
região. A solicitação foi direcionada ao
secretário Ricardo Ametlla, de
Infraestrutura e Serviços Públicos.
     O morro está localizado na Rua Dom
Pedro I e, conforme o vereador,
necessita de serviços de patrolamento
visando eliminar os problemas atuais
que tem causado transtornos aos
moradores e pessoas que visitam o
local, bem como os condutores de
veículos.

PEDRO DE MEDEIROS
     Serviços de limpeza e remoção de
restos vegetais, é o que solicitou o
vereador Allex à Prefeitura, para melhorar
as condições de trafegabilidade das
pessoas que transitam pela Rua Pedro
de Medeiros, principalmente na região
em frente ao Parque Zumbi dos
Palmares, no Bairro Popular Velha.
      Destacou que o trecho está tomado
pelo mato, obrigando os pedestres a
transitarem pela rua, mesmo com riscos
de atropelamentos. Informou que as
cobranças estão sendo constantes e que
por isso mesmo recorreu ao secretário
Ricardo Ametlla, de Infraestrutura e
Serviços Públicos, para que o serviço
seja executado de forma urgente.
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Por Reginaldo Coutinho
Delegado sindical dos

radialistas de Corumbá,

cronista esportivo, locutor

apresentador do programa

Transnotícias na Rádio

Transahits DRT-832/MS

A FOLGA
     O Corumbaense está tendo o tempo suficiente para melhorar o
seu jogo tático para os confrontos após o jogo contra o Aquidauanense
no próximo dia 10 de Março, em Aquidauana às 15 horas, até aqui
ainda indefinido quanto a classificação geral do turno e returno, não
creio que o Corumbaense avance para ficar como primeiro ou
segundo colocado, é provável que permaneça em terceiro lugar o
que pegaria o segundo lugar da outra chave que está oscilando entre
Portuguesa e Costa Rica, independente do adversário, a equipe vai
ter que mostrar força para superar o adversário que cair na rede, se
estivesse bem colocado poderia decidir em casa, mas isto não deve
acontecer, vai ter que potencializar no primeiro jogo em casa com o
apoio da torcida e tendo um resultado positivo,  armar um sistema
tático fora de casa, não vai ser fácil, porém a equipe rendeu em
alguns jogos fora de casa, e isso pode ajudar a manter-se vivo na
competição. Alguns torcedores estão otimistas, vamos ver até aonde
vai o Batelão Pantaneiro.

ASS I ST I . . .A S S I ST I . . .A S S I ST I . . .A S S I ST I . . .A S S I ST I . . .

     Na última segunda feira, o jogo entre o Náutico X Portuguesa,
aos 19 minutos, o Náutico abriu o placar e aos 21 minutos, uma falta
marcada na entrada da área, originou um pênalti marcado pelo
assistente que correu para a posição, aí começou uma grande
confusão, pois o Árbitro não se entendia com o restante da equipe
de arbitragem e nesse tempo, a Polícia Militar invadiu o gramado e
houve um ato de racismo praticado por um policial contra um jogador
da Portuguesa, foi a gota d’água, a partida foi reiniciada aos 41
minutos e com a cobrança do pênalti. Árbitro ruim e fraco, segundo
a equipe de esportes que transmitia a partida, quando o Náutico e
Portuguesa se propuseram a jogar, os gols que terminou em 4x3
para a Portuguesa e o Náutico rebaixado para a Série B, sem ter
pontuado na competição. O já fraco Campeonato da Série A, agora
envolto em um ato de Racismo.

ROSE IRAL . . .ROSE IRAL . . .ROSE IRAL . . .ROSE IRAL . . .ROSE IRAL . . .

     Está de volta, essa praça esportiva que a décadas prestou
relevantes serviços ao esporte varzeano da nossa cidade, volta às
atividades este ano em homenagem ao Espetacular colaborador,
Professor Paulo Roberto Rodrigues,  um Ícone que soube como
poucos, fazer um trabalho diferenciado e ter deixado um legado no
fomento do futebol sul-mato-grossense.  Paulinho também foi Árbitro
de futebol dos bons, arbitrou no campinho do Brasil e na LEC nos
áureos tempo do futebol, esperemos que o Carlos Samaniego possa
realizar um grande trabalho nessa volta do campeonato mais charmoso
de Corumbá,  vamos ver o nível das equipes que deverão se inscrever
para a competição. Parabéns ao Prefeito Marcelo Iunes e o
Secretário de Governo Luiz Antonio Pardal que tiveram influência
para ter de volta o Roseiral.

T U D OT U D OT U D OT U D OT U D O

    Como antes na Delegacia de Árbitros aqui em Corumbá,  depois
que houve o assalto, as coisas se acalmaram, talvez a dívida oriunda
da má fé do responsável tenha sido paga ou ficou por isso mesmo,
ninguém comentou mais nada a respeito da raposa que ficou tomando
conta do galinheiro,  vamos ver os próximos capítulos capciosos
que é muito comum, onde pessoas inescrupulosas que sempre estão
se aproveitando da situação esdrúxulas que vai se formando um grupo

dos Metralhas, dois já estão carimbados, no Carnaval até colocaram
máscaras,  mais a ficha caiu.

AS COPAS COPAS COPAS COPAS COPAS XANDYLOVE. . .AS  XANDYLOVE. . .AS  XANDYLOVE. . .AS  XANDYLOVE. . .AS  XANDYLOVE. . .

    Estão em alta no FUTSAL E NO SOÇAITE, jogos bem
equilibrados, com resultados apertados, na rodada passada no
Soçaite 5 dos resultados foram o placar de 2x1, um 2x0 e um empate
1x1, isso demonstra o equilíbrio das competições, pois no Futsal
não é diferente, além da alta premiação que é alvo das equipes,
somando as duas competições,  a premiação chega a mais de 20 mil
reais e fiquem atentos, pois às próximas vão quebrar a concorrência,
pois a premiação pode chegar a 30 mil reais. Parabéns ao Alexandre
Martins e Ana Love, que são responsáveis diretos pelo fomento das
competições.

Parabéns  . . .Parabéns  . . .Parabéns  . . .Parabéns  . . .Parabéns  . . .

     Professora Rosângela Vila no transcurso do seu aniversário
ocorrido no dia 2 de março, Professora Rosângela Vila que neste
ano completou 10 anos na Equipe Transfolia da Rádio Transahits,
com o entendimento que é dotada a respeito do Carnaval, enriquece
a transmissão e o ouvinte ganha com os comentários dela sempre
pautados da ética e objetividade, quando fiquei incumbido de formar
a Equipe, ela foi a primeira pessoa a ser escolhida para realizar um
profícuo trabalho ao longo desses 10 anos de muito trabalho,
colaborando com a cultura e com o Carnaval de Corumbá.
Felicidades e muitos anos de vida a essa pessoa maravilhosa a qual
temos orgulho e carinho pelos relevantes serviços prestados a nossa
comunidade.
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Audiência Pública apontou
caminhos enquanto a UTI Neonatal

não é implantada na cidade

*Poeta trovador contador de histórias ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

     Enquanto a UTI Neonatal não sai do
papel, a solução será investir na Unidade
de Cuidado Intermediário Neonatal
Convencional, mais conhecida como
unidade semi-intensiva neonatal, com
equipamentos, material permanente e
equipe de profissionais especializados,
principalmente, para melhorar o
atendimento na maternidade local,
visando reduzir os índices de óbitos de
bebês recém-nascidos.
     O assunto foi amplamente
debatido na noite de quarta-feira, 28,
na Câmara, durante uma audiência
pública com o tema “Os prejuízos à
saúde pantaneira pela inexistência de
UTI Neonatal na rede pública de
Corumbá”, de iniciativa da vereadora
Raquel Bryk (que esteve ausente
devido a problemas de saúde) e do
vereador Chicão Vianna.
      A audiência aconteceu no plenário
“Dr. Léo de Medeiros Guimarães”, da
Câmara Municipal, que contou com um
bom público, inclusive pais e parentes
de bebês que foram a óbitos
recentemente na cidade. Foi presidida
pelo vereador Chicão Vianna. Estavam
presentes os vereadores Allex Dellas,
Elinho Junior e Alexandre
Vasconcellos.
       Presentes também o promotor de
Justiça Pedro de Oliveira Magalhães;
médico pediatra Gladstone Cezar
Medina Siqueira; Leonardo Cardoso
Batista de Oliveira, assessor jurídico
da Secretaria Municipal de Saúde;
André Junqueira, médico pediatra;
superintendente de Gestão em Saúde
do Município, Andréia Junqueira;
médico Antônio Sabatel, ex-vereador
da cidade, entre outras autoridades.
Chicão ressaltou que a iniciativa da
audiência pública teve como objetivo
a construção de pontes e buscar
soluções para um problema grave que
aflige a população, e já houve avanço:
como a implantação de uma UTI
Neonatal deve ocorrer somente a
partir de uma futura regionalização do
hospital local, processo já em
andamento, as autoridades presentes
concordaram que, de imediato, é
preciso fortalecer a unidade semi-
intensiva neonatal, com capacidade
para desenvolver um atendimento
especializado aos recém-nascidos, por
parte de uma equipe de profissionais.
EMENDAS - O vereador informou que
já há recursos assegurados, por meio
de emenda parlamentar dele e da
vereadora Raquel, R$ 100 mil, bem
como do deputado federal Luiz
Ovando, médico corumbaense, R$ 300
mil, para aquisição de equipamentos

e material permanente, que serão
destinados à unidade semi-intensiva
neonatal, em atendimento a um
pedido feito por ele e Raquel.
    “Já é um grande avanço. Eu e a
vereadora Raquel estivemos na Santa
Casa e fizemos um levantamento do
que é necessário para fortalecer essa
semi-intensiva neonatal. Com recurso
proveniente de emendas nossas e do
deputado Luiz Ovando, poderemos
adquirir um berço aquecido modelo
três pontas (R$ 80 mil); uma
incubadora de transporte neonatal (R$
52,5 mil); um aspirador de secreção
elétrica móvel (R$ 3,183 mil); um
aparelho de fototerapia (R$ 9,578 mil);
um berço aquecido (30 mil); bomba
de infusão de seringa (R$ 9,573 mil);
incubadora neonatal estacionária (R$
50,466 mil); monitor multiparâmetros
(R$ 9,918 mil), e um ventilador
pulmonar presométrico e volumétrico
(R$ 102,95 mil).
     O médico pediatra Gladstone
Siqueira apontou esta saída. Foi claro
ao afirmar que não é somente pensar
em uma UTI para solucionar o
problema. Conforme ele, o trabalho
começa no início da gravidez da mãe,
que precisa fazer o pré-natal nas
unidades de saúde, para que o bebê
se desenvolva com saúde.
     Ressaltou que o pré-natal, o
acompanhamento, é fundamental para
evitar parto prematuro. “Quando
cheguei em Corumbá me deparei com
um grande número de partos
prematuros e isso foi o que me
assustou na cidade”, observou,
destacando a necessidade de um bom
acompanhamento da gestante e, dotar
a unidade semi-intensiva neonatal de
estrutura necessária para atender
esses bebês, enquanto a UTI não é
implantada na cidade.
      O promotor, ainda no início da
audiência, destacou que o evento já
estava produzindo resultados
positivos, primeiro, trabalhar na
questão relacionada ao nascimento
pré-maturo, acompanhamento da
gestante por parte das unidades
básicas de saúde, e buscar

investimentos para fortalecer a
unidade semi-intensiva, e que a UTI
Neonatal em Corumbá é um tema que
vem sendo debatido judicialmente
desde 2015, quando o Ministério
Público entrou com uma ação civil
pública, cobrando não só o Município,
mas também o Estado.
     Um relatório da audiência será
encaminhada ao promotor, inclusive
sobre uma questão apontada por uma
mãe que participou do evento, que
reivindicou plantão pediátrico 24
horas no hospital no hospital de
Corumbá.

REGIONALIZAÇÃO - A regionalização
da Santa Casa de Corumbá, durante a
audiência, foi apontada pelos
vereadores Elinho Junior, Alexandre
Vasconcellos e Allex Delas, como de
suma importância para ampliação da
estrutura hospitalar local, com a
implantação de uma UTI Neonatal,
inclusive. Eles acreditam que, ainda
nesse primeiro semestre, com a
conclusão de uma auditoria realizada na
unidade local, deva ser assumida pelo
Governo, o que representará maiores
investimentos na saúde pública
corumbaense.

“EVOCAÇÕES I”

A saudade voa baixo
No meu coração
E me leva
Pro meu tempo de criança;
Na avenida
General Rondon
No bolicho do Hermínio
No açougue do seu Hélio
Na calçada do Valério.
Era roda de pião
Bilboquê ou Bate-vira
Final de semana
Tinha quitute das meninas
E no carnaval o samba
Virava batuque na Escola do Favito
O tempo se foi
E a saudade ficou!
Tudo, rolou abaixo
No buracão da Avenida!.
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Massacres sobre massacres:

não é genocídio?
Mais de cem mortos e centenas de feridos são as vítimas

de mais um massacre, desta vez na rua Al-Rashid, em

Gaza, pelo poderoso exército sionista, sob pretexto de

ter-se sentido ‘ameaçado’ pelo contingente de famélicos

desesperados durante a primeira entrega de ajuda

humanitária em um mês de absoluta interrupção de

fornecimento de alimentos e remédios.

    No momento em que escrevo, são 112
mártires e 765 feridos (crianças, mulheres,
jovens e idosos desarmados, fracos e
desesperados de fome) vitimados no
massacre diário, desta vez na rua Al-
Rashid, em Gaza, pelas forças militares
sionistas. Assassinados quando iam
receber os donativos da ajuda
humanitária. Qual crime cometeram, na
ótica dos ‘divinos’ estrategistas militares?
Estarem vivos mesmo privados de comer,
coisa que em seu país e em todas as
potências que os apoiam tutor que não
alimenta seu animal doméstico é
condenado a alguns anos de prisão?
     O chefe da quadrilha, digo, do tirânico
exército israelense, apressou-se a dizer
que em um primeiro momento foram
pisoteados e atropelados por eles mesmos
quando tentavam saquear os donativos e
em um segundo momento a poderosíssima
guarnição de um dos maiores (e corruptos)
exércitos do mundo se sentiu ‘ameaçada’
pela multidão de famintos a correr
desesperadamente aos comboios com
ajuda humanitária da ONU e, depois de
disparar para o alto, alvejaram as pernas
dos ‘terroristas’. Mentira que não cola.
     Esse ‘divino’ governo, com seu ‘divino’
exército e seus ‘divinos’ aliados têm o direito
de não só mentir como assassinar
crianças, mulheres e idosos impunemente?
Em nome de qual fé e qual Deus se mata?
Seus soldados, seus comandantes, seus
governantes e as potências e seus aliados
pelo mundo desconhecem as Sagradas
Escrituras?
    Não é preciso professar a mesma
religião, a mesma denominação religiosa,
a mesma fé, o mesmo culto, para saber o
inteiro teor do Decálogo, a Tábua da Lei,
desde os mais remotos tempos entregue a
Moisés e base das chamadas religiões
monoteístas. Se olharmos o Decálogo, que
é comum a todas as religiões por se
constituir em princípios civilizatórios, o
primeiro código civil a disciplinar
populações ancestrais. Trouxe, a
propósito, a citação do Decálogo do site
do Santuário de Aparecida, portanto,
insuspeito, e faço apenas uma observação
em relação ao dia sagrado, que varia
segundo as diversas denominações:
“1) Amar a Deus sobre todas as

coisas. 2) Não usar o Santo Nome

de Deus em vão. 3) Lembrar-te do

dia de domingo para o santificar.

4) Honrar pai e mãe (e os outros

legítimos superiores). 5) Não

matarás. 6) Guardar castidade

nas palavras e nas obras. 7) Não

roubar (nem injustamente reter

ou danificar bens do próximo). 8)

Não levantar falsos testemunhos.

9) Guardar castidade nos

pensamentos e nos desejos. 10)

Não cobiçar as coisas do

próximo.” (Disponível em:

<santuariodeaparecidarp.com.br/

decálogo>)
     É claro que seus aliados (e cúmplices
neste genocídio) vão usar o mesmo
argumento dos colonizadores europeus no
século XV. Assim como os povos originários
da América, África, Ásia e Oceania, os
palestinos são ‘sub-raça’, ‘subespécie’ e,
portanto, podem ser mortos em nome da
civilização e da fé. Com outras palavras, a
embaixadora do Estado sionista o disse
em reunião ampliada (espécie de
assembleia) do Alto Comissariado da ONU
para os Direitos Humanos: “Israel tem o
dever de erradicar o Hamas onde ele
estiver, pois do contrário ele continuará a
invadir nossos territórios e matar nossa
população.” Direitos Humanos não
contemplam os palestinos, cujas vidas,
casas, sítios, hospitais, templos e demais
bens materiais e imateriais foram
saqueados, invadidos, destruídos e, pior,
seu patrimônio cultural avassalado, junto
com as pessoas mais velhas e mais sábias.
     “O sangue de Jesus tem poder!”
Fizeram assim com o Salvador, com a
participação de Pilatos, representante do
império romano, o condenaram à pena
capital, crucificado. Mas não venceram o
seu legado de concórdia, amor e
reconciliação, tanto que o cristianismo tem
a maior população no planeta. É claro que
tentam se infiltrar, por meio de seitas que
criaram nos Estados Unidos, para dominar
fiéis cristãos e confundi-los. Um dos
executores desse estratagema é o mala
saia sem alça, aquele mercador da fé
metido a bispo que tirou das fachadas de
seus templos o nome de Jesus Cristo
porque agora adotou a ‘teologia da
dominação’ no lugar da ‘teologia da
prosperidade’.
    Essas igrejas neopentecostais que
adotaram a ‘teologia da dominação’ (em
vez da teologia da prosperidade) não são

mais cristãs, embora tentem confundir seus
fiéis. A doutrina que seguem é a de Davi
como majestade e seu legado agressivo
diante de seus interesses contrariados. Se
são seguidores de Davi, são seitas judias,
não cristãs, pois o legado de Jesus Cristo,
tido pelos sumos sacerdotes Anás e Caifás
como ‘falso Messias’ e por isso denunciado
ante o representante do império romano,
Pôncio Pilatos, que presidiu o juízo que o
condenou à pena máxima, isto é, ser
crucificado. Não dá para ser cristão e
seguir Davi em seu legado, totalmente
contrário aos princípios cristãos.
    Quem tiver lido somente uma vez sabe.
Passou do tempo de fingir que há
inocentes úteis nesse genocídio. Ou se
condena veementemente, ou se finge
ignorar. Mas a cumplicidade é igualmente
assassina. Até porque chamar de
terroristas os que defendem a ínfima parte
do território milenar 90% usurpado,
roubado, saqueado, com a conivência das
maiores potências mundiais desde o pós-
guerra de 1945 é o cúmulo dos absurdos.
Assassinos, cínicos, covardes! Os funestos
soldados, seus comandantes, os
governantes da ‘democrática’ nação
sionista e seus aliados do ocidente e os
capachos, igualmente nefastos, pelo
planeta afora. E não ousem usar o nome
de Deus para justificar os crimes em série
que praticam ou apoiam. A heresia
replicará em cada um deles até a sua última
geração. Não há escapatória.
    Nem durante a guerra fria havia
tamanho cinismo, até porque diversas
nações socialistas então apoiavam política
e materialmente a luta do povo palestino.
Depois de que Ronald Reagan e a sua
similar Margareth Thatcher decidiram
refazer a geopolítica mundial sobre os
glúteos do mefistofélico Michail Gorbatchev
e impor seu totalitarismo globalitário (nas
sábias palavras de Noam Chomsky, com
o apoio de Milton Santos) a toda a
humanidade: invasões, saques, fome,
miséria, fim da soberania nacional e
extinção dos direitos à autodeterminação
dos povos e à proteção dos direitos
humanos.
    Desde o fim da União Soviética, a raposa
vem tomando conta do galinheiro em que
a Terra se converteu. O sionismo, o mesmo
que fez ruir o Estado Soviético e signatários
do Pacto de Varsóvia por meio de
‘camaradas’ de Gorbatchev no Bureau do
Partido Comunista da URSS, é quem
manda na Casa Branca, na OTAN, na
União Europeia e, pasmem, na maioria das
ex-repúblicas soviéticas, como a Ucrânia,
cujo ‘presidente’ Volodimir Zelensky, na
verdade, um fantoche sionista, faz o jogo
do ocidente para submeter ao seu domínio
o que restou da Rússia. Sim, porque antes
de nacionalistas (direita, verdade) como
Vladimir Putin assumir o governo dos
respectivos países sucedâneos da Pacto
de Varsóvia, eram títeres alcoólatras como
Boris Yeltsin a desgovernar, para que no
meio do caos, sionistas e burocratas

corruptos do antigo Estado Soviético
promovessem a ‘caça ao tesouro’, isto é,
ao patrimônio público que, de repente,
desapareceu e os tais ‘oligarcas’, amigos
de Yeltsin, apareceram como ‘mecenas’
para a ‘construção da democracia’.
     Henfil, criador dos Fradins (Baixim e
Cumpridim), de saudosa memória,
costumava dizer: “Democracia é a mãe!”
É claro que se referia à ditadura brasileira,
da qual foi seu melhor crítico. Mas,
democracia é a mãe, pois o que hoje existe
é uma plutocracia em escala global.
Inclusive no País. Ou por que aquele mala
saia sem alça metido a bispo, mercador da
fé com todas as letras, é o maior detrator
da democracia brasileira? Ele, Biden,
Trump, Milei, o inominável e outros
similares pelo mundo satânico vivem às
expensas do poder e da cobiça dos
bilionários sionistas que ‘patrocinam’ tudo
que não presta.
     Você, leitor, verdadeiramente cristão,
leia com cuidado sua Bíblia e se atenha ao
Legado Cristão, descrito ao longo do Novo
Testamento. O Velho Testamento é de
caráter histórico (para embasar a doutrina
Cristã), mas os princípios religiosos cristãos
estão contidos todos no Novo Testamento.
Israel não é cristã, nem judia: é uma
realização dos sionistas sobre o território
da Palestina Milenar, como consta de
passagens bíblicas. Como já denunciaram
vários rabinos ortodoxos antissionistas,
Israel não os representa porque é um
projeto de poder, negação dos princípios
religiosos.
    Para concluir, o que a humanidade
testemunhou neste 29 de fevereiro de
2024 foi mais um massacre cometido pelos
que se dizem eternas vítimas da história.
Como assim? São eles os que cometem
massacres sobre massacres desde 1937,
ano do primeiro massacre, em Dawayima,
cometido por sionistas na Palestina
ocupada pela Grã-Bretanha. Ano após
ano, sionistas de diferentes gerações e
nacionalidades, em nome de ‘Israel’,
cometem as atrocidades mais bizarras, que
até Deus duvida. Depois vieram as de
Deir Yassin, Qibya, Kafr Qasim, Galileia,
Sabra e Chatila (Líbano), Hebron, Jenin,
Intifadas e Gaza.
    É hora de os movimentos populares se
manifestarem em todo o Brasil, em todo o
Mundo. O Presidente Lula deu uma
contribuição valiosíssima, e até hoje paga
com ameaças de todas as formas pelos
títeres pró-sionistas. Mas ele, com a sua
firmeza peculiar, diferente do inominável
que se borra todo quando é ‘enquadrado’,
mantém sua posição e reitera em todas as
oportunidades possíveis fazer seu apelo
pelo fim do genocídio em Gaza. Os que se
omitirem covarde ou de forma cúmplice
neste momento dirão o que às próximas
gerações? Que não sabiam? Não estavam
a par das notícias quando eram
denunciadas tais crimes contra a
humanidade? Quem viver verá.
           Ahmad Schabib Hany
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Pesca do dourado continua
proibida nos rios de Mato

Grosso do Sul até março de 2025

Reaberta temporada de pesca
na quinta-feira (29); Imasul

alerta para regras ambientais
      A Assembleia Legislativa aprovou
na quinta-feira (29) projeto de lei que
prorrogou a proibição da captura,
embarque, transporte, comercialização,
processamento e industrialização do
peixe da espécie Salminus brasiliensis
ou Salminus maxillosus, popularmente
conhecido por dourado, em todos os
rios do território de Mato Grosso do
Sul, até o dia 31 de março de 2025.
      A lei foi sancionada em seguida pelo
governador Eduardo Riedel sob o
número 6.190 e publicada ainda na tarde
de quinta-feira (29) em edição extra do
Diário Oficial, passando a vigorar para
a temporada de pesca que se iniciou no
mesmo dia.
       A pesca do dourado estava proibida
em Mato Grosso do Sul desde 2019 por
força da Lei 5.231 que estabeleceu uma
moratória de cinco anos para a espécie,
e o prazo venceu em dezembro do ano
passado, durante o período de defeso.
A Assembleia iniciou, em seguida, os
debates para decidir se prorrogava a
moratória e por quanto tempo,
culminando com a aprovação da Lei
6.190.

      Fica permitida apenas a modalidade
‘pesque e solte’ e a captura para consumo
próprio dos pescadores profissionais e
ribeirinhos. A lei também não se aplica
aos exemplares criados em cativeiro.
     Também pode haver captura de
matrizes e de reprodutores no ambiente
natural destinados à pesquisa científica
ou à recuperação de plantel por
agricultores de reprodução de alevinos
devidamente licenciados e registrados
nos órgãos competentes, desde que
com autorização ambiental expedida
pelo Imasul (Instituto de Meio Ambiente
de Mato Grosso do Sul).
      No período de vigência da lei deve
ser desenvolvido estudo técnico
científico e econômico para avaliar o
comportamento dos cardumes da
espécie nos rios do Estado que
embasem nova prorrogação da
proibição ou liberação da captura.
      Esse estudo deve ser apresentado
até dia 28 de fevereiro de 2025. Caso os
estudos concluam pela necessidade da
manutenção da vedação, a Lei 6.190 de
2024 ficará prorrogada automaticamente
pelo prazo de mais um ano.

     Desde quinta-feira, 29 de fevereiro, está reaberta a temporada de pesca
profissional e amadora em todos os rios de Mato Grosso do Sul. O Imasul
(Instituto de Meio Ambiente de Mato Grosso do Sul) alerta os pescadores
para as regras vigentes no Estado, como as cotas de pescado e o pesque e
solte, além da necessidade da emissão da Carteira de Pescador
Amador, licença ambiental para quem pratica a pesca amadora.
     A pesca esteve proibida no Estado desde o dia 5 de novembro do ano
passado. É o período de defeso, popularmente conhecido como Piracema,
quando os cardumes sobem os rios em direção às cabeceiras para a desova
e a reprodução das espécies com qualidade. Esse percurso é longo e cheio
de contratempos – como cachoeiras, corredeiras – o que faz com que os
peixes protagonizem cenas incríveis de saltos e muito barulho. Vendo isso,
os indígenas chamaram o fenômeno de pira (peixe) cema (subida, saída),
dando origem ao nome do período.
     Desde 2020, só é permitido ao pescador levar um exemplar de peixes de
espécie nativa (por exemplo: pacu, pintado, cachara, jaú, dentre outros),
além de cinco exemplares de piranhas, dentro das medidas mínima e máxima.
Se a espécie pescada estiver fora dos tamanhos permitidos, deve ser solta
imediatamente no local.
     Com relação às espécies consideradas exóticas, não há cota exigida pelo
órgão ambiental para pesca e transporte. O pescador pode levar qualquer
quantidade que conseguir pescar. São consideradas exóticas (não pertencem
à fauna local) as espécies apaiari, bagre africano, black bass, carpa, peixe-rei,
sardinha-de-água doce, tilápia, tucunaré, zoiudo, tambaqui.
      Conforme as deliberações CECA nº 006/2000 e 003/2000, nos rios Perdido,
Abobral, Vermelho e Negro é permitido a pesca somente no sistema de pesque
e solte. No Rio Perdido, a medida abrange todo o seu percurso,
compreendendo os municípios de Bonito, Jardim, Caracol e Porto Murtinho;
no Rio Abobral, em todo seu percurso, compreendendo os municípios de
Aquidauana e Corumbá; no Rio Vermelho, também em toda sua a extensão
no município de Corumbá e, por fim, no Rio Negro, no trecho situado na
confluência do rio Negro com o córrego Lajeado, localizado próximo à cidade
de Rio Negro, até o brejo existente no limite Oeste da Fazenda Fazendinha,
no município de Aquidauana.
     A PMA (Polícia Militar Ambiental) estará com todo efetivo em operações
de fiscalização nos principais pontos de pesca do Estado para garantir que
as regras ambientais sejam respeitadas.
     Para não restar dúvidas quanto ao que pode e o que não pode ser utilizado,
o Imasul e a PMA prepararam uma Cartilha do Pescador.
     Para emitir a Licença Digital de Pesca o interessado deve acessar o site do
Imasul no ou pelo aplicativo MS Digital disponível nas lojas de Android e
iOS.
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CANTINHO DO BETÃO
(Ano 2024) – nº09

“BATE PAPO”

Roberto Maciel(Betão)
(Membro da União Brasileira de Escritores)

Obs. Qualquer sugestão, crítica ou
elogios meu e-mail agora é:
rmacielbetao@gmail.com /
Facebook: Roberto Maciel.

“O gostoso de ser articulista
de um jornal é ter a

oportunidade de mostrar
aos leitores seus dotes com a
caneta. Procurando sempre

variar o assunto,
dependendo do estado de
espírito e da inspiração”.

Estraga-estraga
          Parece até que jogaram catiça aqui em casa: - É o aparelho de
som (meu querido toca CD) – A torradeira e mais um tombo do velho
que acabou me mandando para o Hospital da Cassems, para fazer
curativo e uma tomografia da cabeça, pois a pancada foi forte e com
muito sangramento. Também, machuquei o ombro esquerdo que teve
que levar curativo.
       Devo parabenizar o atendimento e a solicitude dos funcionários
da entidade pelo ótimo tratamento que tive. Logo que cheguei, uma
funcionária já trouxe uma cadeira de rodas e passeei bastante pelo
recinto. Fiz a tomografia e só gostaria de passar inteirinho pela máquina
e sair do outro lado completamente curado de todas as minhas mazelas.
Por último foi o atendimento médico e lá vai receita: antibiótico e anti-
inflamatório, de modo que estou em abstinência alcoólica por uma
semana. Na quinta-feira, mandei tudo prás picas e, no dia seguinte,
começei a SEMANA DO BETÃO, em homenagem aos meus 77
anos, que vai culminar amanhã, segunda-feira.
       Coloquei a foto dos ferimentos no FACE e choveu curtidas e
comentários.
     Quero agradecer a todos que se interessaram por meu estado de
saúde.
      Rezei tanto para que minha cirurgia não caísse no dia do meu
aniversário e parece que meu Santo é forte.

CHUVARADA
       É quase todos os dias e não tem horário certo pra cair. Às vezes
vem forte, outra, só garoa e depois abre um sol de rachar, mas,
nesse vai e vem, acabei aumentando meu estoque de carne seca.
        A única coisa a fazer é curtir as redes sociais, ver receitas fáceis
da internet e cozinhar. Esses dias fiz uma feijoada porreta, usando
vários ingredientes que tinha no congelador. Esse é o meu almoço
de todos os dias.

*AGORA ESTOU NA FASE DO SORVEMIX, QUE É UM SORVETE COM
VÁRIOS INGREDIENTES, BATIDOS COM LEITE CONDENSADO E
CREME DE LEITE. HOJE FIZ UM COM ABACATE, BATATA DOCE,
MANGA E COCO RALADO, MAS SÓ VAI DAR PARA COMER AMANHÃ.
FIZ TAMBÉM, UNS BOLINHOS DE ARROZ QUE SAÍRAM SUPIMPA,
USANDO ARROZ AMANHECIDO, QUEIJO E CALABRESA RALADOS,
OVOS, MANTEIGA, CREME DE LEITE E TRIGO ATÉ DAR PONTO. USEI,
TAMBÉM, CARNE SECA DESFIADA.

PORTO CARREIRO.
-RUA GERALDINO M. DE BARROS
ENTRE AVENIDA RIO BRANCO E
AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA CACERES ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL
DUTRA.
-RUA BARÃO DE MELGAÇO ENTRE
AVENIDA RIO BRANCO E AVENIDA
GENERAL DUTRA.
-RUA  ALBUQUERQUE ENTRE  AVENIDA  RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL DUTRA.

1ª SEMANA - CENTRO PARTE ALTA -

SENTIDO LESTE-OESTE

-AVENIDA SANTOS DUMONT ENTRE AL.
RUBRA ROSA E RUA EDU ROCHA.
-ALAMEDA FLOR DE LIZ ENTRE
ALAMEDA RUBRA ROSA E ALAMEDA
SALGADO FILHO.
-ALAMEDA OTAVIO MARQUES DA
COSTA ENTRE ALAMEDA SALGADO
FILHO E RUA CIRIACO DE TOLEDO.
-AVENIDA JOAQUIM WENCESLAU DE
BARROS ENTRE RUA EDU ROCHA E
RUA DE ACESSO A FERROVIARIA
ENTRE A RUA QUINZE DE NOVEMBRO
E RUA TIRADENTES.
-RUA PORTO CARREIRO ENTRE RUA
EDU ROCHA E RUA GERALDINO
MARTINS DE BARROS.
-RUA JOAQUIM MURTINHO ENTRE RUA
EDU ROCHA E RUA GERALDINO M. DE
BARROS.
-RUA CABRAL ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA GERALDINO MARTINS
DE BARROS.
-RUA COLOMBO ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA GERALDINO M. DE
BARROS.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA ALBUQUERQUE.
-RUA GENERAL DUTRA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA RICARDO FRANCO ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA BATISTA DAS NEVES ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA SILVA JARDIM ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA AFONSO PENA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.

1ª SEMANA - CENTRO PARTE ALTA -

SENTIDO NORTE- SUL

-ALAMEDA RUBRA ROSA ENTRE
AVENIDA SANTOS DUMONT E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA DOS LIRIOS ENTRE
ALAMEDA FLOR DE LIZ E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA SALGADO FILHO ENTRE
ALAMEDA FLOR DE LIZ E JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA AUGUSTO SEVERO
ENTRE AVENIDA SANTOS DUMONT E
AVENIDA JOAQUIM WENCESLAU DE
BARROS.
-RUA: CIRÍACO DE TOLEDO ENTRE
AVENIDA SANTOS DUMONT AVENIDA
JOAQUIM WENCESALAU DE BARROS.
-ALAMEDA BARTOLOMEU DE
GUSMÃO ENTRE SANTOS DUMONT
E AVENIDA JOQUIM WENCESLAU DE
BARROS.
-RUA EDU ROCHA ENTRE AMÉRICA E AV.
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 21 DE SETEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA LUÍS FEITOSA RODRIGUES
ENTRE RUA AMÉRICA E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-RUA FIRMO DE MATOS ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA MAJOR GAMA ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 7 DE SETEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 15 DE NOVEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA FREI MARIANO ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA ANTONIO MARIA COELHO ENTRE
RUA AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA ANTONIO JOÃO ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA TIRADENTES ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA LADÁRIO ENTRE RUA AMÉRICA
E RUA PORTO CARREIRO.
-RUA TENENTE MELQUIADES DE
JESUS ENTRE RUA AMÉRICA E
ALAMEDA SEM NOME ATRÁS DA RUA

1ª Semana de MARÇO 04 a 09

"Atenção Moradores para a coleta de

Galhos setorizada esta semana nas ruas!"
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SEMANA LEGISLATIVA
CÂMARA DE CORUMBÁ

Yussef Salla

A criação de um Centro Municipal de
Educação Inclusiva é o que prevê um
Projeto de Lei apresentado na sessão de
segunda-feira, 26, da Câmara Municipal,
pelo vereador Yussef Salla, para
atendimento especializado multidisciplinar
na área da educação, com oferta aos
alunos portadores de necessidades
educacionais especiais, regularmente
matriculados na Rede Municipal de
Ensino. A criação foi reforçada também por
meio de um requerimento direcionado ao
prefeito Marcelo Iunes e ao secretário
Genilson Canavarro de Abreu, de
Educação. Explicou que o Centro de
Educação Inclusiva tem por finalidade ,
complementar ou suplementar a formação
dos alunos que integram a rede municipal
de ensino, por meio de atendimento clínico
educacional terapêutico, recursos e
atividades psicopedagógicas organizadas
e institucionalmente ofertadas. “Será
extremamente importante para promoção
de oferta da educação inclusiva no âmbito
da Reme, com atuação especializada e
de caráter multidisciplinar, cujo atendimento
abrange as áreas da pedagógica,
psicopedagogia, psicologia,
fonoaudiologia, neuropediatria, terapia
cognitiva comportamental, terapia
ocupacional, fisioterapia, serviço social,
além de outras especialidades para o
pleno atendimento dos estudantes
regularmente matriculadas na rede
municipal de ensino”, explicou. Destacou
ainda que as intervenções promovidas
pela equipe multidisciplinar do Centro
Municipal de Educação Inclusiva, têm
como foco principal, a inclusão
educacional por meio da alfabetização,
letramento, leitura, construção linguística,
o raciocínio lógico e matemático, a
socialização, dentre outros elementos e
estratégias para a plena inclusão do aluno
da rede municipal de ensino.

       O vereador Alexandre Vasconcellos
está buscando junto à superintendência
do Departamento Nacional de
Infraestrutura de Transportes de Mato
Grosso do Sul (DNIT), uma melhor
sinalização na BR 262, na entrada de
Maria Coelho, cerca de 40 quilômetros
de Corumbá, visando minimizar riscos de

Alexandre Vasconcellos

acidentes no trecho. A solicitação foi feita
direto ao superintendente do órgão, Euro
Nunes Varanis Júnior. O vereador sugeriu
a implementação de redutores de
velocidade e melhoria na sinalização no
trecho, caracterizado pelo intenso fluxo de
entrada e saída de caminhões e carretas
que fazem  transporte de minério. “Devido
à sua natureza como um trecho de alta
velocidade, frequentado por motoristas em
viagem, torna-se perigoso e propício a
acidentes. Por isso se faz necessária uma
sinalização adequada que possa permitir
maior segurança no trecho”, explicou.

Daniel Brambilla

    A execução de serviços de limpeza da
margem do Rio Paraguai, no Distrito de
Porto Esperança, é o que está
reivindicando o vereador Daniel Brambilla,
visando melhorar as condições de
trafegabilidade dos moradores daquela
comunidade. A solicitação foi feita durante
sessão da Câmara e direcionada ao
secretário Ricardo Ametlla, de Infraestrutura
e Serviços Públicos. Daniel explicou que
todo o trecho que necessita de limpeza, é
habitado e os moradores demonstram
preocupação com o mato alto. Segundo
ele, os serviços devem ocorrer até após a
ponte. Além disso, Daniel requereu
melhorias da via próxima à ponte
ferroviária, que dá acesso ao povoado.
“Com essa ação será possível desfrutar
de uma bela vista para o Pantanal, que é
um dos atrativos dos turistas que visitam
Porto Esperança, e dos próprios
moradores”, completou.

Nelsinho Dib

Manoel Rodrigues

     O vereador Manoel Rodrigues está
solicitando uma série de serviços à
Prefeitura de Corumbá, visando melhorar
as condições de trafegabilidade em ruas e
alamedas localizadas na área urbana da
cidade. As solicitações foram feitas na
sessão de terça-feira, 27, e direcionadas
ao secretário Ricardo Ametlla, de
Infraestrutura e Serviços Públicos. Entre
os pedidos está a recuperação do
pavimento asfáltico da Rua Santa Catarina
entre Edu Rocha e Cyríaco de Toledo, no
Bairro Popular Nova, visando eliminar um
enorme buraco aberto pela Sanesul, que
não foi fechado e está atrapalhando o fluxo
de veículos, causando transtornos e
podendo ocasionar acidentes. Reivindicou
a recuperação do pavimento da Rua
Pernambuco entre Marechal Floriano e
Marechal Deodoro, no Bairro Guarani,
para eliminar uma valeta aberta pela
Sanesul para ligação de sistema de
esgotamento sanitário, e está prejudicando
o tráfego. Na região do Bairro Cervejaria,
o vereador informou da necessidade de
execução de serviços de recuperação do
pavimento em paralelepípedo no trecho em
frente à Igreja São Pedro, bem como a
recuperação da Alameda São Pedro, para
eliminar as deformações e garantir um
tráfego mais seguro. Outra solicitação visa
realização de serviços de limpeza e
remoção de vegetação ao longo da
calçada da Rua Paraná entre as ruas
Tenente Benedito Melquíades de Jesus e
Ladário, no Bairro Cristo Redentor, em
frente a CEMEI Eunice Ajala Rocha.
Explicou que o local está tomado pelo mato
alto e muito lixo, prejudicando a passagem
das crianças que frequentam o Centro
Infantil, bem como de pedestres que
transitam pelo local, além de estar propício
à proliferação de insetos, como o mosquito
Aedes aegypti, transmissor da dengue.

      A instalação de um Laboratório de
Fronteira no prédio do antigo Pronto
Socorro Municipal de Corumbá é o que
está sugerindo o vereador Nelsinho Dib,
como forma de ampliar os serviços de
saúde na região pantaneira, e evitar
gastos com construção de prédio para
atender o serviço. Durante sessão de
segunda-feira, 26, na Câmara Municipal,
Dib apresentou uma indicação nesse
sentido, direcionada ao governador
Eduardo Riedel, e ao prefeito Marcelo
Iunes. No documento ele sugere

realização de estudos e análises cabíveis,
para aproveitar o espaço com uma nova e
importante ferramenta para atender a
população da fronteira Brasil – Bolívia.
“Sabemos que Corumbá é o maior
município brasileiro limítrofe com a Bolívia
e com serviço de saúde sobrecarregado
pelo fluxo significativo de uma população
flutuante para atendimento à saúde. O
Laboratório de Fronteira vai possibilitar
uma sensível melhora e, principalmente,
desafogar o sistema”, explicou.

Bira
     O vereador Ubiratan Canhete de
Campos Filho, Bira, presidente da Câmara
Municipal de Corumbá, está solicitando ao
Poder Executivo, o retorno da carga
horária de 30 horas semanais para
enfermeiros e técnicos de enfermagem da
Rede de Urgência e Emergência (RUE).
O pedido foi feito direto à secretária Beatriz
Assad, de Saúde, com cópia ao prefeito
Marcelo Iunes, por meio de um
requerimento apresentado na sessão de
terça-feira, 27, do Poder Legislativo. Em
sua justificativa, Bira argumentou que a
Rede de Urgência e Emergência, na qual
se inclui o SAMU, o Pronto Socorro
Municipal e  a UPA 24 Horas, é área de
saúde pública caracterizada pela alta
demanda de pacientes com risco iminente
de morte ou necessidade de pronto
atendimento, em ocorrências de natureza
imprevisível. Além disso, atende situações
de risco à própria saúde dos servidores,
como nos casos de agressão física ou
psicológica por parte de familiares de
pacientes, contextos estes que
desencadeiam crescente estresse
ocupacional, ampliado pela jornada longa
de trabalho, que atualmente totaliza até 42
horas semanais. Bira lembrou que a
jornada de 30 horas já fora adotada na
rede de saúde pública municipal de
Corumbá, com impacto positivo frente a
sobrecarga física e emocional a qu os
profissionais são submetidos diariamente.
“Diante disso, estamos solicitando ao Poder
Executivo Municipal, o retorno da carga
horária de 30 horas semanais, com finais
de semana e pontos facultativos garantidos
com horas extras, conforme
regulamentado pelo artigo 2º da Resolução
nº 0021, de 19 de fevereiro de 2018, da
Secretaria Municipal de Saúde de
Corumbá”, enfatizou.
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